
 

深圳市全景网络有限公司 
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河南四方达超硬材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2023 年 5 月 18 日 (周四) 下午 14:30~17:30 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、总经理高华 

2、董事会秘书刘海兵 

3、财务总监皇甫乐群 

4、证券代表朱领 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、河南是全球金刚石的生产基地，请问当地有否出台关于

做大做强金刚石行业的措施？ 

您好，《河南省加快材料产业优势再造换道领跑行动计划

（2022—2025 年）》中明确指出，“加速纳米聚晶金刚石、功

能金刚石等制备技术攻关，扩大在珠宝首饰、电子信息、污水处

理、生物医药及器械等领域应用”。《河南省“十四五”战略性

新兴产业和未来产业发展规划》中指出，“加快发展新型功能材

料。.....大力发展聚晶金刚石复合片、精密高效磨具等高端超

硬材料及制品，打造全球最大的超硬材料研发生产基地”；“开

展......功能金刚石......等关键技术，实现规模化、高端化、

集群化发展，推动以新一代材料形成新一代技术装备，建设一批
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前沿新材料中试验证基地和应用示范平台。" 国内外将金刚石材

料及应用技术研究提升至更高战略，超硬材料及制品、功能性金

刚石的发展将进一步加速。 

2、2022 年贵公司组织多次投资者交流活动，2023 年至今贵

公司未组织一次投资者交流活动，请问贵公司： 

①目前是否有投资者交流计划及未来发展规划的讨论研

究？ 

②ITC337 调查业已结束，是否对贵公司北美市场开拓起到积

极作用？ 

①公司致力于与各类投资者保持良好沟通，投资者可以通过

拨打投资者专线、互动易、现场调研等多种渠道与公司进行沟通。 

②2022 年 10 月 3日，ITC 委员会发布了最终裁定，认定美

国合成公司针对本公司所主张的三项专利的权利无效，并终止调

查。对于油气开采类产品，公司将保持高强度研发投入,围绕下

游大客户的核心需求有规划的推出新产品，不断完善高端产品系

列、提高产品覆盖度，实现技术储备向经营业绩的快速转化。 

3、公司最新财报显示机构持股大幅下降，请问公司是否有

潜在利空因素？公司如何提振机构与散户信心？ 

您好，截止目前公司不存在应披露未披露的利空信息。公司

将持续、密切关注资本市场动态，并结合市场形势、股价走势等

多个因素综合考虑，适时通过合适方式维护广大投资者利益。 

4、公司目前培育钻石年产能是多少？ 

公司 CVD 金刚石业务由控股子公司天璇半导体开展，目前正

持续推进功能性金刚石相关技术研究、产品开发，并加快其产业

化。2023 年 4月 19 日天璇半导体与郑州经济技术开发区管理委

员会在河南省郑州市签署《年产 70 万克拉功能性金刚石产业化

项目投资协议》， 该项目达产后，将大幅提升公司 CVD 金刚石

产能。 

5、据新闻报道七国集团将会限制俄罗斯钻石出口，请问若

果属实是否利好四方达的培育钻石？ 
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您好，公司控股子公司天璇半导体主要业务包括 MPCVD 设

备、CVD 金刚石等产品研制。相关研究显示，高品质大尺寸超纯

CVD 金刚石可用于珠宝首饰、精密刀具、光学窗口、芯片热沉、

半导体及功率器件等高端先进制造业及消费领域。公司将加快推

进年产 70 万克拉 CVD 金刚石项目的实施进程，扩大 CVD 金刚石

产能。 

6、公司近三个月较指数出现大幅下跌，从前期高位 21 块算

起已经腰斩，请问公司是否有维护中小投资者即稳定股价的

措施？金刚石半导体晶圆是未来技术热点，公司是否有计划

进入该领域？最后请问与海南珠宝的合作有实质性进展

吗？培育钻石销情如何？ 

您好，公司 2018-2022 年期间已实施过多次股票回购，公司

将持续、密切关注资本市场动态，并结合市场形势、股价走势等

多个因素综合考虑，适时通过合适方式维护广大投资者利益。 公

司一直特别关注半导体等金刚石前沿应用领域，目前以“1+N 行

业（下游行业）格局”为战略核心，根据下游发展趋势积极开发

布局多个超硬材料应用领域，金刚石下游相关应用均属于公司未

来战略涵盖范畴。 天璇半导体与海南珠宝于 2022 年 7月 28 日

签署了《战略合作框架协议》，旨在充分发挥各自优势，强强联

合，在培育钻石全产业链相关业务领域创新合作机制，构建优势

互补、互利共赢、长期稳定的合作与发展新格局，推动培育钻石

相关环节快速发展，如后续进展达到信息披露标准，公司将严格

按照相关法律法规的规定履行信息披露义务。 感谢您的关注。 

7、公司近三个月较指数出现大幅下跌，从前期高位 21 块算

起已经腰斩，请问公司是否有维护中小投资者即稳定股价的

措施？金刚石半导体晶圆是未来技术热点，公司是否有计划

进入该领域？最后请问与海南珠宝的合作有实质性进展

吗？培育钻石销情如何？ 

 您好，公司 2018-2022 年期间已实施过多次股票回购，公

司将持续、密切关注资本市场动态，并结合市场形势、股价走势



 

深圳市全景网络有限公司 

等多个因素综合考虑，适时通过合适方式维护广大投资者利益。 

公司一直特别关注半导体等金刚石前沿应用领域，目前以“1+N

行业（下游行业）格局”为战略核心，根据下游发展趋势积极开

发布局多个超硬材料应用领域，金刚石下游相关应用均属于公司

未来战略涵盖范畴。 

天璇半导体与海南珠宝于 2022 年 7 月 28日签署了《战略合作框

架协议》，旨在充分发挥各自优势，强强联合，在培育钻石全产

业链相关业务领域创新合作机制，构建优势互补、互利共赢、长

期稳定的合作与发展新格局，推动培育钻石相关环节快速发展，

如后续进展达到信息披露标准，公司将严格按照相关法律法规的

规定履行信息披露义务。 

感谢您的关注。 

8、目前公司培育钻石开发进度怎么样？ 

您好，公司实施了大尺寸 CVD 宝石级金刚石研发、MPCVD 设

备自动化控制系统等研发项目，未来将继续推进功能性金刚石相

关技术研究、产品开发及其产业化。加大对天璇半导体的研发与

管理支持，继续推动天璇半导体在 MPCVD 设备、功能性金刚石等

产品研发，同时加快 CVD 金刚石产线建设及投产运营，使天璇半

导体尽快成为公司营业收入、利润的主要贡献者。 

9、请问七亿投资最快什么时候可以投产？ 

您好，公司已于 2023 年 5月 11 日召开 2022 年度股东大会，

审议通过了关于控股子公司对外投资的议案，该项目的相关后续

工作正在努力推进中。公司将严格按照相关法律法规的规定履行

信息披露义务。 

 

 

 

附件清单（如有）  

日期 2023-05-18 

 


